

Zeitschrift: Neue Wege : Beiträge zu Religion und Sozialismus
Herausgeber: Vereinigung Freundinnen und Freunde der Neuen Wege
Band: 20 (1926)
Heft: 11-12

Nachwort: Redaktionelle Bemerkungen
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

habe das aber aus allerlei Gründen nicht gekonnt und dafür die Hoffnung ausgesprochen, dass wir von selbst auf die Bahn kämen, die uns schon lange vorschwebt. Das ist nun, glaube ich, geschehen und wird weiter geschehen. Eine Fülle von Stoff liegt vor, der dafür sorgen wird. Dazu kommen die Bewegung der Welt und die Bewegung der höchsten Wahrheit, die uns helfen werden, immer mehr unsere letzten und wahrsten, wie auch lebensdigsten Aufgaben zu ergreifen.

Ich danke denjenigen Lesern, die mit Geduld, Nachsicht und Verständnis unserer Arbeit gefolgt sind. Deren Unvollkommenheit ist uns gewiss klar genug. Möge es auch vielen klar sein, wie schwer sie ist. Wir üben Wahrheitsdienst, rücksichtslosen, denn wir meinen, das sei das Notwendigste; aber das war von jeher kein leichter Dienst. Er ist es besonders nicht in einem Lande, wo die Luft so dick ist wie gegenwärtig in unserer Schweiz, wo Dinge, die anderwärts für vorwärtsschauende Menschen selbstverständlich sind, als ungeheuerlich erscheinen und so vielfach Kämpfe zu führen sind, die man so wenig mehr mit Ernst und Geduld führen kann, wie die Menschen der Reformationsepoke die gegen die *viri obscuri* ihrer Zeit; in einem Lande, wo es an den schlimmsten Kampfmethoden nicht fehlt, wo man sich aber entsetzt, wenn das Wort eines älteren Schweizers zur Wahrheit wird.

„Hei, noch gilt ja unter Freien
Ein leidenschaftlich freies Wort.“

Aber die Freunde haben uns bisher nicht im Stiche gelassen und werden es auch künftig nicht tun. Sie werden für die „Neuen Wege“ werben, wo und wann sie können. Wir stehen ihnen dabei stets mit Probeexemplaren zu Diensten. Im übrigen vertrauen wir unsere Sache Ihnen, dem wir damit dienen möchten. Dass wir es immer besser täten! Wir wünschen allen Freunden für Weihnachten und Jahreswende allen Segen, besonders neue Hoffnung, neue Kraft und neue Freude!

Die Redaktion.

Redaktionelle Bemerkungen.

Zu unserem grossen Bedauern mussten wir aus Mangel an Raum nicht nur die Rubrik „Von Büchern“ auslassen, sondern auch Anderes, das wir gern gebracht hätten, besonders eine Erklärung des Vereins antimilitaristischer Pfarrer zum Fall Kobé, im letzten Augenblick auf das nächste Heft verschieben. Wir bitten um Nachsicht!

Dass das Heft einen Advents- und Weihnachtscharakter hat, werden die Leser gewiss leicht bemerken.